

VARIETES

L'Encyclique sur la primauté pontificale

CETTE Encyclique, est à peu près terminée. Le texte définitif a dû être soumis la semaine dernière à la Commission cardinalice pour l'Union des Eglises. Quant à la date de sa publication, c'est le secret du Pape. Léon XIII se plaît à tenir des mois entiers dans ses tiroirs des documents très importants, attendant l'heure et la minute opportunes de les livrer à la publicité. Aujourd'hui, le moment serait mal choisi de lancer cette Encyclique à laquelle le Pape attache une grande importance. En Italie et à Rome même, l'attention est absorbée par les événements d'Abyssinie. Le Pape attendra sans doute que la situation générale tant en Europe qu'en Orient soit entrée dans une période d'apaisement, car sa voix aura ainsi plus de chances d'être entendue et écoutée.

Uno avulso non deficit alter. L'Encyclique sur la primauté est à peine achevée, que Léon XIII en tient une autre en préparation. Il s'agit d'une Encyclique aux catholiques de Hongrie et qui verra le jour à l'occasion des fêtes du millénaire de ce pays, qui se célébreront à Budapesth le mois de mai prochain. Ce sera la seconde Encyclique de Léon XIII aux catholiques hongrois. Le chiffre des Encycliques publiées sous le pontificat de Léon XIII atteindra bientôt cinquante, ce qui fait presque une moyenne de trois Encycliques par année : à cet égard, le pontificat de Léon XIII sera certainement l'un des plus féconds de l'histoire.

Les Trappistes

La *Civiltà catolica* publie une excellente étude sur les Trappistes. On y donne d'intéressants renseignements sur cet Ordre sévère qui ne fait que continuer dans le monde les traditions de Clteaux. On sait que les Trappistes réunis en chapitre général à Rome ont proclamé l'union de toutes leurs congrégations sous un même général, et ont modifié d'une manière uniforme leurs constitutions. D'après une statistique exacte publiée par la *Civiltà*, les Trappistes ont actuellement 57